

Ribnitz-Damgarten, 01.12.2010

Arbeitsbericht FG IBMV 2010

Das Jahr 2010 stand für die Fachgruppe "Informatische Bildung in Mecklenburg-Vorpommern" der Gesellschaft für Informatik e. V. ganz im Zeichen der neunten Landestagung der Informatiklehrerinnen und -lehrer, die am 17. April 2010 in der Christophorusschule Rostock durchgeführt wurde. Für den überaus unterhaltsamen und informativen Hauptvortrag konnte Frau Prof. Debora Weber Wulff gewonnen werden. Von den angebotenen zwölf Workshops, die sich hauptsächlich mit informatischen Themen aus den Rahmenplänen des Landes und dem Kerncurriculum für die Sekundarstufe II beschäftigten, wurden zehn erfolgreich durchgeführt. Mit 107 Teilnehmern konnten die Zahlen aus den vergangenen Tagungsjahren erneut erreicht werden. In Auswertung der Tagung wurde ein Artikel für die Zeitschrift LOG-IN verfasst, der in der Ausgabe 163/164 erschien. Außerdem wurde durch den Vorstand der Fachgruppe beschlossen, den zweijährigen Tagungszyklus beizubehalten, alternierend dazu aber zusätzlich einen Informatiklehrertag durchzuführen, der vertiefende Workshops als Schwerpunkt setzten soll.

Die Fachgruppe führte im Frühjahr des Jahres eine Briefwahl für die Bestimmung der Sprecher durch. Die bisherige Sprecherin Monika Klaaßen durfte satzungsbedingt nicht mehr kandidieren. Da die Landesgruppe überwiegend aus assoziierten Mitgliedern besteht, gab für die Auswahl neuer Kandidaten kaum Alternativen. Hier sollte die GI über eine Möglichkeit der Satzungsänderung für kleine Fachgruppen nachdenken. Als Sprecher wurden Tino Hempel, Richard-Wossidlo-Gymnasium Ribnitz-Damgarten, und Lutz Hellmig, Universität Rostock, gewählt. Dr. Jan Hartmann steht der Fachgruppe nicht mehr als Fachexperte zur Verfügung.

Der Webauftritt der Fachgruppe wurde technisch, gestalterisch und inhaltlich grundlegend überarbeitet und ist weiterhin unter der URL http://www.gi-ibmv.de erreichbar. Der Vorstand der Fachgruppe führte regelmäßige Arbeitstreffen in Rostock durch. Dabei wurden auch die Aktivitäten zum Zuse-Wettbewerb (Gewinnung der Jury, Akquise der Preisgelder, Information der Schulen) geplant und realisiert.

Traditionell sieht die Fachgruppe einen Schwerpunkt in der Fort- und Weiterbildung von Lehrern. So fanden Fortbildungen zum Zentralabitur Informatik und zum Themenfeld "Softwareentwicklung" des Kerncurriculums statt. In Zusammenarbeit mit der MNU Mecklenburg-Vorpommern engagierte sich die Fachgruppe auf der Rostocker MNU-Tagung im Februar mit zwei Workshops.



Informatische Bildung in Mecklenburg-Vorpommern

Um dem Mangel an ausgebildeten Fachkräften insbesondere in der Sekundarstufe I zu begegnen, werden seit 2009 dreisemestrige berufsbegleitende Weiterbildungen für das Beifach Informatik an der Universität Rostock durchgeführt. Die Konzeption und Durchführung erfolgt dabei in enger Kooperation mit der GI-Fachgruppe IBMV. Auch dazu erschien ein Kurzbericht in der LOG-IN 163/164. Weiterhin ist die Fachgruppe in die konzeptionelle Neugestaltung der Lehramtsausbildung Informatik an der Uni Rostock eingebunden.

Ein großes Problem insbesondere nach der Wahl der neuer Sprecher ist der Zugriff auf die Daten der Mitglieder, die in der Geschäftsstelle der GI verwaltet werden. Hier wünscht sich der Vorstand einen effizienten und unkomplizierten Zugang.

gez. Tino Hempel Sprecher